

Tunisie en 2030



Territoire

Superficie : 163,610km²

1 148 kilomètres de côtes méditerranéennes

Le désert occupe une superficie comprise entre 33 % et 40 % du territoire.

Capitale : Tunis

Les villes les plus importantes : Sfax, Sousse et Bizerte

Démographie et développement

La population atteint environ 12,4 millions d'habitants en 2024 avec une croissance démographique annuelle de 0.8%

La population vieillit peu à peu. L'espérance de vie est en hausse (74 ans en moyenne) grâce à l'amélioration du secteur de santé. La pyramide des âges montre un creux significatif entre 20 ans et 35 ans à cause de l'émigration.

Le taux de chômage : 18% mais très important chez les jeunes malgré un système éducatif développé.

Le PIB est d'environ 46 milliards de dollars. Il repose sur l'industrie pétrolière et minière (phosphate, fer), les industries textile, agro-alimentaire et le tourisme. Les remises représentent 5% du PIB.

Le revenu moyen est relativement bas, autour de 3 900 dollars par an.

Conflits

En 2024, les tensions politiques et sociales émergent, mais le pays est actuellement en paix. Participation aux initiatives de maintien de paix dans la région. Le gouvernement mène une politique xénophobe et répressive contre les migrants venus d'Afrique subsaharienne.

Régime politique et relations internationales

République avec un système parlementaire.

Depuis les élections de 2027, le gouvernement est de centre-gauche, ayant comme valeurs la justice sociale et comme vision plusieurs réformes économiques afin de faire croître l'économie tunisienne. Le gouvernement rompt avec la politique anti-Européens et anti-migrants durant le mandat du président Kaïs Saïed.

Alliances : Union du Maghreb Arabe et l'Union Européenne, États-Unis, la Chine.

Lois et décisions majeures depuis 2024

Réformes mises en place pour lutter contre la corruption. Le secteur du tourisme, des technologies et des énergies renouvelables sont mis en avant et de nombreuses initiatives ont été adoptées afin de les améliorer.

Avancées

En 2030, le pays a progressé dans l'éducation et la santé. Il y a eu des développements majeurs au niveau des transports et de l'énergie.

Evènements particuliers

2028 : pénurie d'eau, et sécheresses ; centaines de morts